

# El diálogo salvadoreño beneficia política E.U.

Nueva York, Oct. 17 (AP). Las conversaciones de paz en El Salvador pueden ser uno de los temas que aproveche a su favor el presidente Ronald Reagan en el importante debate sobre política exterior frente al candidato demócrata Walter Mondale el domingo próximo.

El diálogo de más de cuatro horas entre el presidente José Napoleón Duarte y los líderes políticos y militares de la guerrilla izquierdista efectuado en La Palma se ha producido en uno de los momentos más convenientes para Reagan y su administración republicana.

Mondale superó al presidente en el debate del domingo 7 dedicado a asuntos internos norteamericanos, demostrando decisión, tranquilidad y dominio de los asuntos tratados, mientras Reagan se mostró confundido y

vacilante.

Los expertos dijeron que el presidente recurrió demasiado a estadísticas económicas y pareció cansado, y estiman que Reagan necesita dar una imagen totalmente distinta el domingo próximo, ya que recientes encuestas indican que Mondale ha reducido apreciablemente la admiradora ventaja que le llevaba el presidente.

Los analistas dicen que otra victoria decisiva de Mondale en el segundo debate podría producir una situación enteramente nueva y por primera vez crear posibilidades reales de una victoria de los demócratas el 6 de noviembre.

Se esperaba antes del diálogo entre Duarte y los guerrilleros.

—Pasa a la página 54—

## OPEP podría convocar a reunión de emergencia

Londres, Oct. 17 (UPI). La Organización de Países Exportadores de Petróleo podría convocar a una reunión de emergencia, ante la decisión británica de reducir el precio de su petróleo del Mar del Norte en 1,35 dólares el barril, dijo hoy un alto funcionario de ese grupo de naciones productoras.

La Corporación Petrole-

ra Británica, que vende el crudo del Mar del Norte, confirmó hoy la nueva cotización, de 28,50 dólares el barril, luego del cierre de la bolsa de valores y del mercado de divisas en Londres.

La decisión británica se produce un día después del anuncio noruego sobre una disminución en 1,50 dólares

—Pasa a la página 54—

## Ganadores del Nobel en Química y Física

Estocolmo, Oct. 17 (UPI). El estadounidense R. Bruce Merrifield ganó el Premio Nobel de Química de 1984 por causar una "revolución" en la bioquímica, mientras científicos de Italia y Holanda compartieron el galardón en Física por probar que el campo energético hace que el Sol brille, anunció hoy la

Academia Real de Ciencias de Suecia.

Merrifield, de 63 años de edad, profesor de bioquímica, desarrolló un método simple e ingenioso para crear proteínas moleculares.

Poco antes la Academia había anunciado que el profesor de Harvard, Carlo

—Pasa a la página 54—

## Chernenko: EU debe aceptar una propuesta

Washington, Oct. 17 (UPI). El presidente soviético Konstantin Chernenko, en una rara entrevista periodística, afirmó que las relaciones entre Moscú y Washington podrían mejorar si Estados Unidos acepta por lo menos una de las cuatro propuestas soviéticas sobre el control de

armas.

En la entrevista, concedida al "Washington Post" y publicada hoy, Chernenko pareció estar de buena salud, según el corresponsal del diario en Moscú, lo que contradice las versiones de que el líder del Kremlin se encontraba muy enfermo.

## Bolsa Nva. York logra cerrar con resultados mixtos

Nueva York, Oct. 17 (UPI). La Bolsa de Valores cerró hoy con resultados mixtos en una sesión caracterizada por un activo cambio de acciones y por la incertidumbre de los inversionistas ante la decisión británica de reducir el precio del petróleo en 1,35 dólares el barril.

Las acciones de empresas petroleras cayeron al conocerse las noticias, en tanto se elevaron las de las aerolíneas, que se benefician de una baja en el precio de los combustibles.

El índice de la Bolsa de Valores de Estados Unidos cayó 1,70 para llegar a

—Pasa a la página 53—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NOBEL DE QUIMICA. Nueva York, Oct. 17 (UPI). El profesor norteamericano R. Bruce Merrifield, de la Universidad de Rockefeller, ganador del Premio Nobel de Química.

## Weinberger trabaja en proceso de paz del Medio Oriente

Amman, Oct. 17 (UPI). El secretario de Defensa norteamericano Caspar Weinberger llegó hoy a Jordania horas después de anunciar que Estados Unidos ayudará a Israel a construir un avión de combate y dijo que su visita a Amman tiene el objeto de "reavivar el proceso de paz para el Medio Oriente".

Sin embargo portavoces de la embajada norteamericana describieron la visita como de "cortesía" al rey Hussein que es "un viejo amigo" del secretario de Defensa.

—Pasa a la página 36—

## Kirkpatrick optimista por diálogo en el país

París, Oct. 17 (UPI). La embajadora de Estados Unidos en las Naciones Unidas, Jeane Kirkpatrick, dijo hoy que tenía esperanzas de que se llegue a un acuerdo de paz en El Salvador a menos que los guerrilleros sabotearon los esfuerzos del presidente José Napoleón Duarte.

"Soy optimista", dijo

Kirkpatrick en un comentario sobre las conversaciones entre Duarte y los jefes rebeldes, transmitido en vivo por la televisión francesa. "Ahora existe la posibilidad de avanzar hacia la paz".

Pero al preguntársele si los extremistas de derecha podrían intentar sabotear

—Pasa a la página 53—

## Excelente estado físico de Reagan y Mondale

Washington, Oct. 17 (AP). Los médicos del presidente Ronald Reagan y del candidato demócrata presidencial Walter F. Mondale han dado a conocer datos sobre el estado de salud de ambos rivales, según resultados de los exámenes a que fueron sometidos.

A continuación algunos de los resultados de ambos candidatos, de quienes se

dijo que su estado físico es excelente:

Walter Mondale

Walter F. Mondale, desde el 9 de julio de 1984:

Edad: 56 años; peso 76,10 kilos; Estatura: 1,78 m; presión sanguínea: 138-80; Típic: medidos de los 60; potasio: 3,1 (corregido desde entonces)

—Pasa a la página 53—

## Contadora no resolverá nada dice Pdte. Duarte

San Salvador, Oct. 16 (AP). El presidente salvadoreño José Napoleón Duarte dijo hoy que "el Grupo de Contadora no resolverá nada si los países centroamericanos no están de acuerdo con el acta y ningún país tiene derecho a imponerle a otro su punto de vista".

El mandatario se refería al acta de paz para la región elaborado por el Grupo de Contadora, integrado por Colombia, México, Venezuela y Panamá. Hasta ahora Nicaragua es el único país centroamericano que se mostró dispuesto a firmar el documento.

—Pasa a la página 53—

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



LABOR DE RESCATE. Bakow, Polonia, Oct. 16 (AP). Brigadas de socorro tratan de entrar al interior de un vagón de uno de los trenes que chocaron hoy en el sur de Polonia. Un expreso de pasajeros embistió un tren de carga que estaba detenido en una estación ferroviaria. Dos personas murieron por lo menos y decenas de otras resultaron heridas.

# Dificultad de un triunfo militar aceptan rebeldes

Nueva York, Oct. 17 (UPI). Un dirigente importante del sector político de la guerrilla salvadoreña ha reconocido que es muy difícil el triunfo militar, dijo el arzobispo de San José de Costa Rica, Román Arrieta Villalobos.

El prelado también pidió algún tipo de garantías para el caso de que "los comandantes sandinistas" instalen un régimen marxista-leninista en Nicaragua.

Arrieta Villalobos, que también es presidente del secretariado episcopal de América Central, elogió la iniciativa de paz del presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte y dijo que es "una gran mentira" la afirmación nicaragüense de que se está gestando una invasión desde Costa Rica.

El arzobispo habló anoche en el Centro de Pastoral Católico para los Hispanos del Noreste de Estados Unidos, del arzobispado de Nueva York.

Dijo que ha visitado varias veces El Salvador y que el arzobispo de esa nación, Arturo Rivera y Damas, le había expresado su convencimiento de que, dadas las características del país, "es muy difícil" que haya un triunfo militar por parte del ejército o de los guerrilleros.

Agregó que "hace poco recibí a un importante líder del sector político de los guerrilleros salvadoreños quien me dijo más o menos lo mismo que me había comentado el arzobispo Rivera y Damas.

—Pasa a la página 53—